
 

静岡市監査委員会議記録 

 

会  議  令和２年度 第２回 監査委員定例協議会 

 

開催日時  令和２年６月 10日（水）午前９時 15分～10時 50分  

 

出 席 者  監査委員 村松 眞、白鳥三和子、山根田鶴子、山本 彰彦 

   事務局長 森井 聡 

   書  記 小倉 淳司 

     白鳥 浩司、山田  裕、稲葉 典子 

     石川 修之、山本 和延 

     新海 拓也、望月健司郎、杉村 浩史 

 

──────────────────────────────────────── 

 

会議内容 

 

１ 開会宣言 小倉次長 

 

２ 例月現金出納検査等（４月分） 

   石川係長から各種会計のつり銭資金、還付資金等の現金在高及び保管状況について、

適正に処理されている旨の報告があった。 

   続いて、各会計の担当係長から、会計毎の予備検査結果について、現金出納の処理が

適正に処理されている旨の報告があり、その後、監査委員による質疑を実施した。 

（１）説明者等 

  ア 各種会計 石川係長（監査第２係） 

  イ 病院事業会計 新海係長（監査第３係） 

  ウ 水道事業会計 白鳥次長補佐（監査第１係） 

  エ 簡易水道事業会計 白鳥次長補佐（監査第１係） 

  オ 下水道事業会計 石川係長（監査第２係） 

（２）発言等 

  ア 各種会計 

    特になし 

 

  イ 病院事業会計 



 

   （白鳥委員） 

    特別損失について、会計年度任用職員の制度新設に伴う賞与及び法定福利費引当

金計上によるものとのことだが、具体的な内容を説明してほしい。 

   （事務局） 

    会計年度任用職員は４月１日に新設された制度だが、当該職員の多くは前年度か

ら在籍しているため、前回賞与支給後の昨年12月から３月までの在籍期間に対する

賞与に相当する金額を過年度分費用として特別損失に計上したものである。 

   （白鳥委員） 

    ４月１日に新設された制度であれば、法定福利費の発生は４月からなので、今回の

法定福利費引当金は必要ないのではないか。 

   （事務局） 

    昨年12月から３月までの在籍期間に対する賞与に係る社会保険料相当額を、法定

福利費引当金として計上している。 

 

  ウ 水道事業会計 

    特になし 

 

  エ 簡易水道事業会計 

   （白鳥委員） 

    負債に計上されている長期前受金について、どのようなもので、これに係る今後の

会計処理としては、どのようなものが予定されているか。 

   （事務局） 

    固定資産の取得に当たって国や県から受け入れた補助金などで、今後、固定資産を

減価償却する際に併せて収益化することで減価償却費を圧縮する。 

   （村松代表） 

    退職給付引当金や賞与引当金、法定福利費引当金が計上されていないが、なぜか。 

   （事務局） 

    退職給付引当金に関しては、病院事業会計における事務職員と同様の理由により

計上していないと聞いている。 

   （村松代表） 

    簡易水道事業会計に病院事業会計の考え方をそのまま当てはめることができるの

かについては疑問がある。退職金ばかりでなく、賞与のほか、給与などの負担割合を

確認する必要があるのではないか。この点を確認してほしい。 

 

  エ 下水道事業会計 

   （白鳥委員） 



 

    構築物の残高について、４月の異動がないのに３月末の残高と４月末の残高が異

なっているが、決算整理で増加するというのはどういう要因なのか。 

   （事務局） 

    ３月末の工事勘定の残高は、決算整理において未完成のものは建設仮勘定に振り

分け、完成したものは資産に振り分けるという作業を行っており、また、過去に建設

仮勘定に計上されたものの中で完成したものも資産に振り分けている。 

    したがって、これらの作業によって資産として構築物に振り分けられたものが増

加している。 

 

３ 協議会議事 

（１）協議事項 

  ア 協第６号 静岡市長等の損害賠償責任の一部免責に関する条例案に対する意見に

ついて 

   ① 説明者 白鳥補佐 

   ② 要 旨 議案集により説明 

   ③ 発言等 特になし 

   ④ 結 果 村松代表監査委員から承認の可否について諮ったところ、全員一致で

承認された。 

 

  イ 協第７号 地方独立行政法人静岡市立静岡病院の役員の損害賠償責任に係る地方

独立行政法人法第19条の２第４項に規定する条例で定める額を定める条

例案に対する意見について 

   ① 説明者 白鳥補佐 

   ② 要 旨 議案集により説明 

   ③ 発言等 特になし 

   ④ 結 果 村松代表監査委員から承認の可否について諮ったところ、全員一致で

承認された。 

 

  ウ 協第８号 指摘事項に対する措置状況（定期監査、学校監査及び指定管理者監査）

の公表について 

   ① 説明者 白鳥補佐 

   ② 要 旨 議案集により説明 

   ③ 発言等 特になし 

   ④ 結 果 村松代表監査委員から承認の可否について諮ったところ、全員一致で

承認された。 

 



 

（２）報告事項 

   報第１号 令和２年度包括外部監査の実施について 

・・・・・白鳥次長補佐が説明  

 

（３）その他連絡事項 

  ア 令和元年度公営企業会計決算審査の本審査について 

・・・・・新海係長が説明  

  イ 令和元年度各種会計決算審査の本審査について 

・・・・・石川係長が説明  

  ウ 令和２年度第１回定例協議会議事録の公表について 

・・・・・白鳥次長補佐が説明  

  エ ６・７月の日程について 

・・・・・小倉次長が説明  

 

４ 閉会宣言 小倉次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


